



À Mesdames et Messieurs  
Les membres du Conseil général  
2400 Le Locle

Le Locle, le 11 septembre 2025

Mesdames, Messieurs,

Nous vous prions de bien vouloir assister à la 9<sup>e</sup> séance du Conseil général de la présente législature fixée au

**Mercredi 24 septembre 2025, à 19h45**  
**à la salle du Conseil général, Hôtel de Ville**

L'ordre du jour de cette séance a été arrêté comme suit :

a) Points non traités lors de la séance du 18 juin 2025 :

4. RAPPORT DU CONSEIL COMMUNAL

25-4703 d'information concernant les activités du service des ressources humaines.

6. INTERPELLATION

25-607 de M. Cyril Tissot et de Mmes Irina Solomatina, Joëlle Eymann, Yasmina Produit, Corine Bolay Mercier, MM. Benoît Produit, Gérard Santschi, Giancono Giallanza (PS-Les Verts) : Un Pavé de la mémoire au Locle ?

Les Pavés de la mémoire (*Stolpersteine* dans leur langue originale) sont une initiative privée portée dans plusieurs pays européens par des associations nationales. L'objectif de ces associations est de commémorer le sort des victimes du nazisme au 20<sup>e</sup> siècle en incrustant dans le sol, devant les bâtiments qu'elles habitaient, des pavés recouverts de laiton indiquant leur nom et les circonstances de leur disparition. Depuis 2013, l'association suisse a posé près d'une quarantaine de Pavés de la mémoire, principalement dans des cantons alémaniques et au Tessin. Dans le quotidien *Le Temps* du 9 mai dernier, nous apprenions que des projets sont en cours d'étude pour poser de tels pavés au Locle et à La Chaux-de-Fonds.

Le Conseil communal a-t-il été contacté par l'association Stolpersteine ? Peut-il nous donner déjà quelques informations sur ce projet ? Sinon, peut-il prendre contact avec l'association afin de s'assurer que les autorités puissent, le cas échéant, s'associer à cette initiative et la soutenir ?

## 7. RÉSOLUTION

25-701 interpartis (PS-Les Verts par Mmes Corine Bolay Mercier, Joëlle Eymann, Yasmina Produit et MM. Benoît Produit, Gérard Santschi, Giancono Giallanza, Cyril Tissot, POP par Mmes Céline Dupraz, Anne-Lise Debets, Anne Reichen et MM. Vivian Bologna, Cyprien Baba, Lobsang Blanchard) : Gaza Final

Les groupes socialiste-Les Verts et POP demandent au Conseil communal de s'associer aux démarches des villes de Genève et Lausanne, qui ont signé une déclaration le 21 mai 2025 appelant le Conseil fédéral à ne pas rester silencieux face à la situation actuelle à Gaza: les souffrances immenses infligées à la population palestinienne, plus de 50'000 morts et 100'000 blessés, 90 % de la population déplacée, plus de 60 % des bâtiments de la bande de Gaza détruits ou endommagés, dont des hôpitaux, des écoles et des institutions culturelles et religieuses. Cette déclaration appelle le Conseil fédéral à porter une "voix forte et claire, respectueuse de l'histoire de notre pays et de sa tradition humanitaire" et insiste pour que la Suisse ne reste pas inactive et silencieuse. Elle demande au Conseil fédéral de s'engager pour la paix et de faire respecter les conventions de Genève. Plusieurs villes ont déjà rejoint cet appel comme Neuchâtel, notre voisine La Chaux-de-Fonds, Zurich, Berne, Saint-Gall, ....

b) Nouveaux points :

## 4. RAPPORTS DU CONSEIL COMMUNAL

25-4605 à l'appui d'une demande de crédit complémentaire de Fr. 136'100.- pour l'assainissement d'une partie du mur de soutènement et de la barrière séparant la voie CFF du chemin des Eroges.

25-4606 à l'appui d'une demande de crédit complémentaire de Fr. 193'800.- pour le projet « révision du plan d'aménagement local (PAL) ».

## 5. RAPPORT DE COMMISSION

25-501 de la commission de désignation des rues relatif à la dénomination de la rue reliant la rue de France à l'avenue du Technicum et du chemin de mobilité douce le long du Bied.

Nous vous prions de croire, Mesdames, Messieurs, à l'assurance de notre considération distinguée.

Le président du Conseil général,  
M. Rosselet